

LA INSTRUCCION EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

Lo que distingue esencialmente los métodos empleados en las escuelas de los Estados- Unidos, es la constante aplicacion en seguir el orden natural del desarrollo de las facultades. La enseñanza se dirige en un principio á los sentidos, á las facultades perceptivas, que son las primeras en manifestarse en los niños. Evitanse cuidadosamente las reglas abstractas, los principios generales, las ideas *á priori* hasta la edad en que, mas desarrollada la inteligencia, hace posible su comprension.

Esta es una de las causas que mas naturalmente explican la rapidez de los progresos que hacen los niños en las escuelas americanas. Aprenden á leer, á escribir y á calcular de la misma manera que aprenden á hablar; y como no se les exige nada que esté mas allá de sus fuerzas, aprenden sin fatiga y no se hallan espuestos, como entre nosotros, á tomar horror al estudio.

Es esta una consideracion capital y en la que no es posible insistir demasiado; pues el aburrimiento del estudio es una de las causas mas graves de la ignorancia y de las depravaciones morales que son su consecuencia.

Es muy difícil que el niño que salga de la escuela hastiado del trabajo, pueda convertirse en un ciudadano útil; y debe decirse que la responsabilidad de los vicios que contrae casi necesariamente, le es menos imputable que al sistema de rutinaria centralizacion, que rechaza toda reforma y se obstina en tener á las generaciones bajo el yugo de un método absurdo y fatalmente corruptor, por lo mismo que es absurdo.

Mucho tiempo há que los americanos han renunciado al método de las escuelas europeas, y no pocos escritores nuestros han espuesto los principios de la reforma aplicada por aquellos. Sin embargo, de todos los hombres que se han sucedido en nuestro pais en el ministerio de Instruccion pública, ni uno solo se ha ocupado de esta cuestion. De todos los hombres que han aceptado el cargo de cuidar del desarrollo de la instruccion primaria, ministros, rectores, inspectores y profesores, ¿cual de ellos se ha impuesto esta tarea? ¿Cual de ellos ha hecho un esfuerzo para arrebatarse los niños que le han sido confiados á la prolongada tortura de una enseñanza embrutecedora y fecunda en desastrosas consecuencias?

La organizacion administrativa

en nuestro pais es la organizacion de la inmovilidad, basada sobre la confabulacion de todos los intereses menos el del bien público.

Pero, no nos detengamos en este punto. Habria mucho que decir sobre el mismo, y nos lo reservamos para cuando tratemos de las condiciones de la enseñanza entre nosotros. Vamos á dar á nuestros lectores un resumen de las veinte páginas que dedica M. Hippeau á la enseñanza primaria en los Estados- Unidos.

En las escuelas americanas no existe el absurdo de principiar por enseñar á los niños las letras, despues las sílabas y por último las palabras. Como allí «la regla es ir de lo conocido á lo desconocido,» se les enseña un objeto, animal, árbol, casa, y al pié la palabra que sirve para designarlo, y cuya imagen queda ligada á la del objeto mismo. Continúase esta enseñanza «por medio de la vista y del oido,» hasta que el niño sepa distinguir y pronunciar sin equivocarse todas las palabras que se le quiere hacer aprender. Despues se le acostumbra á «articular» separadamente las consonantes hasta que sepa distinguir perfectamente el sonido particular de cada una, independientemente de su union con las vocales.

Una vez el niño sabe leer y pronunciar cierto número de palabras, se le enseña á distinguir las sílabas de que se componen y despues las letras que entran en cada sílaba. Este nuevo estudio no ofrece gran trabajo ni fatiga al educando, puesto que no hace mas que aprender en detall lo que ya sabe y le es conocido. Por eso los progresos son mucho mas rápidos que con la rutina ordinaria. A fuerza de leer y silabear en esta forma, los niños aprenden naturalmente la ortografía, y encuentran mucho mas fácil el estudio de la gramática cuando llegan á él.

Pero no basta saber leer y deletrear las palabras. El punto importante es comprender lo que se aprende. Desde un principio se pone gran cuidado en ejercitar á los niños en dar á cada palabra, á cada frase, el tono y el acento que conviene; lo que es tanto mas fácil cuanto que gracias á las láminas, se han acostumbrado los discípulos desde el primer día á dar á las palabras una significacion precisa. Así se consigue que los mas tiernos niños lean infinitamente mejor en América que la mayoría de los discípulos en las clases mas altas de nuestros liceos.

Para la escritura síguese el mismo sistema. En vez de embrutecer al niño con plana tras plana de «pa-

lotes, perfiles,» etc., etc., se le enseña la escritura al propio tiempo y por los mismos procedimientos que el dibujo. Se le coloca con una pizarra delante de representaciones de figuras geométricas, de animales, de árboles, entre las cuales hay mezcladas letras mayúsculas ó minúsculas, y el niño lo reproduce todo lo mejor que puede, figuras, letras y palabras. Cuando los discípulos han adquirido cierto grado de costumbre en el dibujo, el maestro escribe en el encerado una palabra, que toda la clase repite en la pizarra, y nombra cada letra á medida que la va escribiendo; este ejercicio, al principio lento y despues mas rápido á cada nueva leccion, acaba por hacer dócil la mano, y ya no queda mas que perfeccionar la escritura, ó carácter de letra.

Los mismos principios se aplican á la enseñanza de la aritmética. El discípulo sabe siempre hacer mentalmente ó por escrito todas las operaciones principales antes de oír hablar de definiciones, reglas generales ó axiomas; solo despues de saber calcular entra en el estudio de la aritmética razonada. Procurase siempre evitar todo lo que sea abrumar la memoria, sin haber hablado antes á los sentidos ó á la razon. En los libros destinados á los niños, los caracteres que representan números van siempre acompañados de objetos en cantidad correspondiente. Así, enseñándoles *uno* ó *varios* objetos se les da la idea de la *unidad* ó de la *pluralidad*. La inteligencia, que va de cada grupo de objetos á la cifra que representa su número, concibe inmediatamente las relaciones que la cifra espresa, trabaja sobre lo concreto, y la nocion que se forma es clara y precisa.

En otras imágenes representando por ejemplo *seis* objetos, *tres* están colocados á la derecha y *tres* á la izquierda. El niño vé *con sus ojos* que añadiendo 3 objetos á otros 3, cuenta 6 en junto, y que si de este total de 6 rebaja 3, quedan todavía tres. De este modo ha hecho sin saberlo la doble operacion que se llama *adicion* y *sustraccion*. Estas operaciones renovándose con todas las modificaciones que permiten, acostumbran al discípulo á comprender perfectamente como aumentan y disminuyen las cantidades; y si el maestro quiere despues acostumbrarle á llamar *adicion* la reunion de varios grupos de objetos en uno solo, y *sustraccion* el resultado de la separacion de algunos de los objetos del grupo de que formaban parte, no hará mas que enseñarle á designar con palabras, operaciones con las cuales sus ojos ya le habian

familiarizado. La multiplicacion y la division se enseñan por medio de procedimientos análogos. En cuanto á las fracciones, no hay explicacion que dé de ellas una idea mas clara y precisa, que una manzana ú otro objeto que se preste á ello, dividida en dos, tres ó cuatro partes iguales.

Para familiarizar á los niños con el mecanismo de las operaciones, lo mismo que para enseñarles á escribir, se les acostumbra á seguir en sus pizarras las operaciones que hace el maestro en el encerado. Pero, se les ejercita sobre todo á calcular mentalmente, así se vé niños de muy pocos años resolver problemas muy complicados, haciendo cálculos mentales con una rapidez pasmosa. Mas tarde cuando se les hace estudiar científicamente los procedimientos que se les ha acostumbrado á practicar en la forma indicada, alcanzan los mas rápidos progresos en álgebra y geometría, por la misma razon que la teoria no hace mas que darles una explicacion mas completa de lo que ya sabian prácticamente, y porque no se les ha de antemano cansado y hastiado estraviándoles y asfixiándoles en un mar de abstracciones ininteligibles y fastidiosas por demás para seres de su edad.

(Le Progrès.)

CORREO DE AYER.

Madrid 6 de abril.

De La Igualdad:

ELECCIONES.

No podemos dar aun el resultado definitivo de las elecciones sin exponernos á cometer gravísimas inexactitudes; porque, habiendo terminado ayer aquellas, no es todavía bien conocido el resultado de muchos distritos, especialmente de los rurales, el cual esta sujeto á muchas variaciones por la multitud de pueblos pequeños que comprenden, en los cuales son mas fáciles, y tambien mas frecuentes, los amaños y fraudes de los amigos del Gobierno: no tiene este, sin embargo, motivo para estar muy satisfecho del resultado de la campaña electoral, porque despues de haber cometido todo género de desafueros, llevando la inquietud, el terror y la violencia por todas las provincias de España, no ha conseguido grandes ventajas, y aun es dudoso que tenga en las Cortes verdadera mayoría.

Segun los estados que publican anoche los periódicos ministeriales, vendrán al Congreso unos ciento cincuenta dipu-

tados de oposicion.

Segun *La Correspondencia* el número de los diputados opositoristas se eleva á 142, sin contar con los cinco radicales que han sido elegidos en Puerto-Rico; pero el diario de noticias coloca entre los adictos al Gobierno á los señores conde de Irujo, Montesinos, Estrada, Cinovas (D. A.), C. novas (D. E.), marqués de Villamejor, marqués de Cervera, marqués de Vega Armijo, Quirga, Alciola y otros, algunos de los cuales son de declarada oposicion y los otros de muy dudoso ministerialismo. De manera que, segun los datos de dicho periódico, que son de procedencia oficial, pasarán de ciento cincuenta los diputados de oposicion.

La Iberia no concede a las oposiciones mas que 125 diputados, pero califica de dudosos á otros 30, acerca de cuya significacion solo es licito dudar al diario de Abscal; de modo que, implicitamente, viene a convenir en que, por lo menos, vendran al Congreso 150 diputados de oposicion.

No creemos pecar de exigentes aumentando a la cifra de diputados opositoristas que nos conceden los diarios ministeriales otros 15, mitad de los 30 que resultan hasta ahora casi con igualdad de votos, pues hay entre ellos una diferencia tan escasa que no excede de 30 votos, y tendremos una oposicion de 165 votos, la mayor y mas vigorosa que se ha conocido en España desde que hay en ella Gobierno representativo.

Este resultado obtenido a pesar del vandalismo ministerial a que esta sometido el país y del entredicho constitucional en que se encuentran las provincias litorales de Andalucía, en donde se han retraido todos los partidos, así en Sevilla como en Jerez, Málaga, Cádiz, Puerto de Santa María, Utrera y otros puntos, por falta de libertad electoral y de respeto a la Constitucion, implica una derrota moral completa del Gobierno, a quien el país rechaza como una verdadera calamidad.

En prueba de esto debemos hacer notar que la coalicion nacional ha triunfado en todas las capitales y poblaciones importantes del reino, en donde es mas fácil resistir á la coaccion y precaver los abusos del Gobierno, y en donde los partidos estan mas organizados y compactos para la resistencia; al paso que no ha obtenido ventajas en los distritos rurales, donde la presion ministerial es más fácil y menos intenso el sentimiento político y el conocimiento de la situacion política que atravesamos.

La coalicion nacional ha obtenido un brillante triunfo en Madrid, Barcelona, Valencia, Zaragoza, Valladolid, Toledo, Burgos, Santander, Oviedo, Salamanca, Alicante, Córdoba, Granada, Jaén, Badajoz, Coruña, Guadalajara, Cuenca, Ciudad-Real, Albagete, Avila, Segovia, Leon, Palencia, Soria, Vitoria, Pamplona, Bilbao, Huesca, Ternes, Castellon, Lugo, Huelva, San Sebastian, Pontevedra, Orense, Almeria y Baleares. Total, treinta y ocho.

El Gobierno solo ha triunfado en 6, que son: Cáceres, Murcia, Logroño, Tarragona, Gerona y Zamora; en este último punto por muy pocos votos, y en Gerona por medio del terror ejercido con el estrepitoso aparato de la fuerza militar.

En Cádiz, Sevilla y Málaga no ha habido lucha, porque allí ni se respeta la ley ni hay libertad ni seguridad personal, ni siquiera censo electoral, porque se ha eliminado de las listas a las tres cuartas partes de electores.

En Lérida, donde tambien era segura la derrota del Gobierno, se ha suspendido la eleccion, y de Canarias no hay aun noticias.

Tambien ha triunfado la coalicion nacional en casi todas las principales ciudades y grandes centros de poblacion que no son capitales de provincia, como Alcoy, Cartagena, Reus, Jativa, Manresa, Mataró, Bajar, Barbastro, Tortosa, Talavera, Andújar, Segorbe, Estella, Tudela, Ordaña, Loja, Lorca, Gijon, Borja, Santo Domingo, Calahorra, Sigüenza, Burgo de Osma, Sagunto, Figueras, Plasencia, Almagro, Tarazona, Lucena, Toro, Linares, Vinaroz, Morella, Valmayor, Vergara, Alcantara, Medina, Avilés, Zafra, Jerez de los Caballeros, Alameda, Santa Fé, Santúcar de Barameda, Almansa, Manzanares, Aranjuez, Carolina, Arcos de la Frontera, Aracena, Alcazar, Ledesma, Almunia, Aranda de Duero, Mérida, Mahon, Igualada, Tarrasa, Miranda, Cabra, La Bisbal, Tolosa, Almazan, Gandia, Quintanar y otros muchos.

El país entero está con la oposicion, se inspira en sus sentimientos, esta identificado con sus opiniones y se halla resuelto a no omitir medio alguno para que se cumpla la voluntad nacional.

Y se cumplirá.

Ayer, último dia de elecciones, se consumó en Madrid la mas grande y vergonzosa derrota que ha sufrido ministerio alguno en los pasados y presentes tiempos y que habran de sufrir los venideros.

La Iberia, no para sorprender a los habitantes de Madrid, que no la leen, sino para embaucar a los de las provincias, y tal vez para producir cierto efecto en la colonia extranjera del Palacio de Oriente, publicó un suplemento felicitando a esta poblacion, que con todo es capaz de transigir ménos con fronteras y calamidades, por el triunfo que en ella habian obtenido los candidatos del Gobierno.

Y, en efecto, de los cien colegios electorales en que se halla dividida no triunfó en ninguno y fué vencido en todos.

Han tomado parte en la eleccion cuarenta mil votantes, número a que jamas han llegado, ni aproximado siquiera, los individuos que han tomado parte en las elecciones de Madrid; prueba evidente de que han concurrido todos los partidos, todas las clases de la sociedad, desde las mas aristocraticas hasta las mas modestas, como movidas por

un mismo resorte é inspiradas por un mismo sentimiento, para derrotar al Gobierno y acabar con esta insostenible situacion.

De los cuarenta mil votantes sólo han obtenido los siete candidatos ministeriales, incluso el *gran calamar*, unos 8000 votos, que corresponden a 80 por cada una de los 100 colegios.

Con ese tristísimo resultado puede conformarse *La Iberia*, puesto que es tan contentadiza que convierte en triunfos hasta las derrotas personales de sus inspiradores, propietarios y directores.

No le sucede así a cierto periódico resellado, que, exasperado con el fracaso electoral del Gobierno, insulta al vecindario de Madrid diciendo que es un pueblo de cesantes.

Los que van a cesar muy pronto son sus patronos, y las subvenciones y los papeluchos subvencionados.

Hasta la hora de entrar en prensa nuestro número puede darse por asegurada la eleccion de los diputados republicanos siguientes:

O. ense, por La Bisbal.
Castelar, Alcoy, Aracena y Tremp.
Pi y Margall, Barcelona.
Soler (Juan Pablo), Zaragoza.
Gil Berges, id.
Sanchez Yago, Granada.
Chao, Vigo.
Sorni, Valencia.
Guerrero, id.
Muro, Valladolid.
Ocon, Segorbe.
Salmeron, Cartagena y Badajoz.
Moreno Rodriguez, Arcos de la Frontera.
Alegre, Oviedo.
Patricio Lozano, Almunia.
Garcia Lopez, Huesca.
Galiana, Madrid.
Estebanez, id.
Forasté, La Carolina.
Blanc, Barbastro.
Lapizburu, Cartagena, segundo distrito.
Villamil, Tortosa.
Gutierrez Agüera, Santúcar.
Buet, Barcelona.
Fabregas, id.
Soler, id.
Pascual y Casas, Arenys de Mar.
Orense (hijo), Mataró.
Escuder, Manresa.
Suñer, Figueras.
Cagigal, Santander.
Abarzuza, Reus.
Cestates, Coruña.
Pedregal, Gijon.
Gomez (Aniano), Bejar.
Riesco, Salamanca.
Cherma, Castellon.
Somolinos, Zafra.
Sepúlveda, Jerez de los Caballeros.

Anuncia un periódico de Valencia haber sido preso el capitán y diez de los bandidos que robaron el tren de Andalucía. Aquel pertenece a una familia muy bien reputada.

NOTICIAS DE CUBA.

Hoy recibimos los siguientes despachos de Cuba por la vía de Nueva-York:

Habana 15 de marzo.—El vapor de los Estados Unidos *Bebb*, ha llegado aqui, trayendo una coleccion de antigüedades pertenecientes a los aztecas.

El telegrafo entre Cuba y Méjico se reanudó probablemente en abril.

Ayer noche falleció el Sr. Richard Adams, capitán que fué del *Morro Castle*.

Este vapor ha entrado hoy en Nueva-York.

Habana 16.—El Dr. Howard y don Domingo Giral, cuya sentencia de muerte ha sido conmutada por la inmediata, salieron ayer para Cádiz en el vapor-correo, con destino a Ceuta.

Hoy han sido llevados a bordo del vapor *Morro Castle*, en medio de un gran acompañamiento, los restos del señor Adams.

En Matanzas se ha entablado un pleito contra el buque almirante *Royal Alfred*, de la marina inglesa, por daños que su tripulacion causó en las cuevas de Bellamar, destruyendo la mejor parte de las estalactitas y la cantina de la entrada.

ESTRANJERO.

Londres 5.—Ayer se abrió la suscripcion para llevar a cabo el proyecto de D. Arturo Marcoartú para la colocacion de un cable telegráfico en comunicacion con la red general entre el Brasil y las repúblicas sud-americanas.

El cable se empezará a tender en el próximo Julio.

Manchester 4 (recibido con retraso).—Hoy ha sido objeto de una grande ovacion lord Disraeli, jefe del partido conservador. En un notable discurso que ha pronunciado ha dicho que la monarquia es la fuente de todos los bienes de que goza Inglaterra, y que al mismo tiempo ha sido un firme apoyo en sus desastres.

Terminó atacando duramente la política exterior seguida por el ministerio Gladstone.

Washington 4.—El viernes próximo se discutirá en Consejo de Ministros la respuesta de América a la última nota del ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra acerca de la cuestion del Alabama.

Segun informes oficiales, no ha variado la actitud de los Estados Unidos sobre este asunto, dejándolo todo a los arbitros.

ROMA 4 (recibido con retraso).—Carrece por completo de fundamento la noticia dada por varios periódicos de que, consultadas diversas potencias sobre la salida del Papa de Roma, contestaron que no recibirían al Papa en sus territorios.

Tambien es infundada la noticia de que Su Santidad invitó a comer a los príncipes de Gales. Pio IX no hace semejantes invitaciones en las actuales circunstancias.

París 5.—Un telegrama de Alejandra anuncia que la casa Oppenheim, unida con los Bancos franco-egipcio y anglo-egipcio, ha hecho un anticipo al virey de 4 millones de libras esterlinas por diez y ocho meses.

Mr. Thiers parece favorable á la petición de la comision de banqueros que fueron á pedir el aplazamiento de la ley acerca de los derechos de timbre sobre los valores extranjeros.

El lunes próximo dará Mr. Thiers una gran comida á la magistratura en el palacio del Eliseo.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE VALENCIA.

Madrid 6.

La Gaceta publica un decreto concediendo la gran cruz de la orden de María Victoria á D. Florentino Sanz.

«La Correspondencia» decia anoche que el resultado de las elecciones en toda España incluso Puerto-Rico, es el siguiente:

Diputados ministeriales, 243.

Diputados de oposicion, 128.

Dudosos, 17.

Faltaba todavía el resultado de 13 distritos.

Los ministeriales se muestran muy satisfechos de este resultado.

Segun el suplemento de «La Iberia» publicado tambien anoche, resulta a favor del gobierno una mayoría de 35 diputados, y hay ademas 30 que se consideran dudosos.

Ignórase el resultado en tres dirtritos de la provincia de Oviedo, tres de Lérida, uno de Lego, dos de Pontevedra y seis de Canarias.

En las elecciones de Puerto-Rico, de 15 distritos resultan, 11 ministeriales, 2 dudosos y 2 de oposicion.

«La Iberia» anuncia que los ministeriales formularán protestas contra las ilegalidades que se han cometido por los coaligadores en Madrid.

Dice que en el colegio de la Abada varios electores votaron tres veces con conocimiento de la mesa.

Desmiente que el señor Sagasta y sus amigos hayan pagado un solo voto en el distrito del Hospicio, y que se hayan valido de ninguna coaccion en los distritos de Madrid.

Insiste en la seguridad de los datos que ha publicado sobre el resultado de las elecciones y en la exactitud de las calificaciones que da á los candidatos victoriosos; niega los atropellos que refiere «El Imparcial» de varias provincias, y repite que el gobierno ha conseguido en toda España una mayoría de mas de cien diputados.

Dice que los Sres. Rivero, Rojo Arias, Gasset y Artime, Pellon Fernandez Cuevas, Escosura (D. Patricio) y Nuñez Velasco, no han sido elegidos, y que hay muchas protestas contr: el acta del señor Martos.

Madrid 6

Los resultados oficiales definitivos de los 384 distritos que son conocidos, dan

229 diputados ministeriales, 137 de oposicion y 18 dudosos.

Faltan resultados definitivos de Puerto-Rico y Canarias, donde se eligen 21 diputados y se consideran 15 seguros para la situacion.

Segun «La Igualdad», han sido elegidos 31 diputados republicanos, entre ellos los Sres. Castelar, Orense, Pi y Margall y Figueras.

CRÓNICA LOCAL.

En el vapor-correo «Menorca» salió el lunes para el punto de su residencia, nuestro particular amigo y correligionario C. José Guardia, célebre doctor en medicina y eminente publicista, Archivero Bibliotecario de la Universidad Nacional de Medicina de Paris.

Confiamos vernos favorecidos con algun trabajo de su clara inteligencia.

El que se pica, ajos come.—

Una errata que segun hemos visto rectifica ayer *La Crónica de Menorca*, hace cantar de plano á *El Constitucional* diciendo que las tres fracciones que representa el citado periódico, si bien no todos simpatizan con el ministerio, todos sienten igual amor hácia la Dinastía y la Constitucion.

Ahora falta diga *El Constitucional* el color de estas tres fracciones, para que podamos comprender los grados de ese amor platónico; por de pronto comprendemos que estas tres fracciones estarán en la actualidad, como vulgarmente se dice, como tres en un zapato.

Por los periódicos que de Mallorca hemos recibido hoy, sabemos que el triunfo de los candidatos de oposicion no ha podido ser mas halagüeño, habiendo obtenido 7607 votos de mayoría sobre los candidatos *calamares*: han votado en toda Mallorca 28,935 electores: los carlistas no han tomado parte en la lucha.

Los diputados republicanos son los ciudadanos Eusebio Pascual, Antonio Villalonga é Ignacio Vidal. Damos á todos, electores y elegidos, la mas cordial enhorabuena.

Dice «El Iris del Pueblo»:

«La derrota del candidato calamar por el distrito de Mahon es segura, pues nuestro correligionario ciudadano Ládico lleva sobre el señor Bassols una mayoría de sufragios bastante respetable.

Felicitamos á los menorquines por su triunfo y nos congratulamos de ver al partido republicano de las Baleares colocado en el terreno de un tan severo como laudable patriotismo.

Caigan, caigan para siempre, bajo el peso de la indignacion popular las pandillas de aventureros que nos empobrecen y deshonoran, y levántese sobre las ruinas de la mas irrisoria de las monarquías la augusta magestad del pueblo soberano.»

Votos que han obtenido los ciudadanos Teodoro Ládico y Font, republicano, y Joaquin Bassols y Marañosá, ministerial, candidatos por esta isla en las últimas elecciones de diputados á Córtes, segun el escrutinio general verificado el lunes 8 del corriente.

		Dia 1.º		Dia 2.º		Dia 3.º		Totales.		
		Ládico	Bassols.	Ládico	Bassols.	Ládico	Bassols.	Ládico	Bassols.	
Mahon	colegio	1.º	180	55	211	45	272	48	663	148
	»	2.º	»	»	»	»	»	»	»	»
	»	3.º	132	49	144	117	181	68	457	234
	»	4.º	102	19	46	30	70	29	218	78
	»	5.º	216	52	206	161	181	54	603	267
	»	6.º	30	1	78	9	132	33	240	43
Alayor	»	1.º	6	2	8	28	58	182	72	212
	»	2.º	»	»	6	37	59	94	65	131
	»	3.º	»	»	6	13	63	70	69	83
Mercadal.			13	29	25	16	26	47	64	92
Fornells.			2	18	5	13	10	16	17	47
San Cristóbal.			1	5	11	14	37	57	49	76
Ferrerías	colegio	1.º	»	»	»	»	7	33	7	33
	»	2.º	»	»	»	»	2	44	2	44
	»	3.º	»	»	»	»	2	42	2	42
Ciudadela	»	1.º	19	51	18	34	24	25	61	110
	»	2.º	12	89	17	41	7	26	36	156
	»	3.º	24	45	24	25	19	39	67	109
	»	4.º	25	82	29	26	9	43	63	151

2755 2056

Restan á favor del candidato republicano, 699 votos.

Además hubo 19 votos á favor de 13 personas distintas, 8 id. nulos y 12 papeletas en blanco.

Total de votos emitidos en el distrito, 4850.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Macario obispo y S. Ezequiel profeta.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen del Pilar.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 8 (5:35 tarde).

Mahon 8 (7:41 tarde.)

Indícanse á los Sres. Topete y Rios Rosas como candidatos para la presidencia de las Córtes. Las oposiciones están inclinadas á retirarse despues de la discusion del acta. El rey abrirá las Córtes. La Iberia niega que el Gabinete haya intentado dimitir.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 27'20.

Vallecas 8 (8:10 noche).

Mahon 9 (7:22 mañ.).

El Ministro de la Guerra ha presentado su dimision á causa de una cuestion personal. Gestiónase al objeto de que la retire.

Vallecas 8 (8:11 noche).

Mahon 9 (7:24 mañ.).

El general Zabala ha sido nombrado ministro de la Guerra. Esta noche ha jurado. Se ha verificado el escrutinio general.

Vallecas 8 (11 noche).

Mahon 9 (7:26 mañ.).

Confírmase la noticia de haberse levantado pequeñas partidas carlistas en la provincia de Gerona, cerca de la frontera de Francia. Las Autoridades niegan su importancia. En el resto de la península reina tranquilidad.

Vallecas 9 (8 mañ.).

Mahon 9 (11:53 mañ.).

El Capitan general de Cataluña telegrafía que pequeñas partidas carlistas de las provincias de Barcelona y Gerona se han desbandado; perseguidas por las columnas.

Anoche dispararon un tiro al Gobernador de Orense siendo herido un hermano suyo, que le acompañaba.

FABRA.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

En la tienda **La Moderna** de D. Juan Cloquells, calle Arravaleta, 17, se acaba de recibir un gran surtido de abanicos de todas clases y precios, procedentes de las mejores fábricas de Francia, Alemania y Suiza, y muchos otros objetos de última novedad.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

EL CARBON DE BELLOC

La Academia de medicina de Paris aprobó y recomendó el empleo del **CARBON DE BELLOC** para la cura de las gastralgias y de todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, según las palabras textuales del informe, «causan muchas veces la desesperación de los médicos y de los enfermos».

El **CARBON DE BELLOC** se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

Gastralgia. --- Dispepsias. --- Pirosis. --- Aguras. --- Digestiones difíciles. --- Estrenimientos. --- Dolores de vientre. --- Cólicos. --- Diarrea. --- Disenteria. --- Colerina.

MANERA DE EMPLEARLE.—El **CARBON DE BELLOC** se toma antes ó después de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instrucción detallada acompaña á cada frasco de polvo y á cada caja de pastillas.

Depósito en Paris, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob.

En la calle de Cifuentes n.º 49 hay muebles de varias clases para vender, á precios muy arreglados.

PIANO ESCELENTE PARA ALQUILAR.

Hay uno de la muy acreditada fábrica de Bernareggi, que apenas cuenta unos pocos meses de uso, por un precio sumamente módico. En esta imprenta informarán.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Sebastian n.º 9, que forma esquina con la de Santa Teresa n.º 29. Informarán en la misma.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58. Informarán en la misma calle n.º 62.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar.

SIRVIENTA.

En la calle de San Pablo n.º 13 informarán de una que desea colocarse para servir tanto en clase de criada como para jornales (desá).

Para PALMA.

Saldrá á la mayor brevedad posible el pailebot **CABALLO**, admitiendo cargo. Se despacha en la rampa de la Abundancia n.º 25.

ÓPTICA.

CALLE NUEVA, NÚM. 19.

Mr. Gaudens Pradere, habiendo recibido una gran remesa de anteojos de toda clase, y pudiendo venderlos á precios mas baratos de los que ántes tenían, lo pone en conocimiento del público, advirtiendo al propio tiempo que tambien se hallará en su casa un variado surtido de monturas para anteojos y lentes, de oro, plata, concha y acero, y que se pasará al domicilio de las personas que lo deseen.

Igualmente se encontrará en su establecimiento un gran surtido de pañuelos de hilo puro y ropas de hilo, á precios baratísimos.

Mr. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de Paris, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilindricos y fin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

Mr. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos **CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL**, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.



CURACION DE LA DENTADURA,

por Mr. Julian Ticoulat.

Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Extrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable publico de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

Cuatro rs. vn. tomo en Barcelona y cinco fuera.

OBRAS DE PAUL DE KOCK,

Van publicadas

Gustavo el Calavera. (Segunda edicion)	1 tomo.
Un hombre desgraciado id. id.	1 "
El Cornudo	2 "
La Sociedad de la Trufa (nueva)	2 "

En prensa

El hijo de mi mujer	1 "
-------------------------------	-----

Para adquirir cualquiera de estas obras basta enviar su importe en letra ó sellos á Salvador Manero, editor, **Barcelona**.—**Mahon**: librerías de Paez, Sintes y Hernandez.—**Palma**: en las de Puigredon, Codols, Montaner y Garcia.

VINOS GENEROSOS

PUREZA Y SUPERIORIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, los finos Moscatel y Pajarete, Madera, rica Manzanilla de San Lucar, Jerez y Jerez muy superior.

MAHON

Plaza de la Constitucion n.º 6.

MAHON 1872.—Tip. de Fabregues hermanos. Castillo 58.